



雀宮東小だより

<http://www.ueis.ed.jp/school/suzume-e/>



すなおで かしこく たくましく 責任果たす

ひがしの子

令和 8年 1月
宇都宮市立雀宮東小学校
No9発行者 新村 和代



令和8年がスタートしました。皆様方には、よい新年をお迎えになったことと思います。

冬休み明けの校庭には、どんど焼きの立派な「やぐら」が立ち、昨年に引き続き、今年も子どもたちが楽しみにしていたどんど焼きを実施して、元気に学校生活をスタートすることができました。ご協力いただきました保護者の皆様には、心より御礼申し上げます。

今年も、子どもたちの成長を、保護者の皆様・地域の皆様とともに見守り支えていきたいと考えています。
どうぞよろしくお願ひいたします。



伝統のどんど焼き ~無病息災・五穀豊穣~



歳神様を迎えるための目印であった門松やしめ飾りなどを火に入れて歳神様を見送るとともに、無病息災と五穀豊穣を祈る火渡り祭でもある「どんど焼き」が16日（金）に行われました。昭和50年から始まり、今年で50回目を迎えた雀宮東小のどんど焼き。天を駆け上る美しい炎は、まさにPTAの皆様・地域の皆様の多大なるご協力によって創り上げられ、威厳のある姿でした。

今年のどんど焼きの開催にあたっては、PTAの皆様に、昨年12月の「竹切り」、1月10日（土）の「ご神木立て」「やぐら立て」「竹編み」「みずき切り」、当日16日（金）の「お飾りの受付」「まゆ玉づくり」「どんど焼き運営」、翌日17日（土）の「片付け」等、一連の様々な活動にご協力いただきました。PTA執行部の皆様、各部の皆様、地域の皆様には、多大なご尽力をいただきましたことに心より深く感謝申し上げます。皆様のお陰で、盛大などんど焼きが開催され、子どもたちにとって忘れられない行事となりました。大きく燃え上がる炎の雄大さに感動し、どんど焼きという本校伝統の行事の素晴らしい感動する子どもたち、子どもたちの心の中には、地域を愛する気持ちと誇りに思う気持ち、感謝の心がさらに大きく育ったことだと思います。子どもたちのどれもが、大変喜んでいました。



～全ての皆様の平和な一年を願って～



ご協力に感謝申し上げます！

冬休みが終わった8日の朝会で、昨年度のどんど焼きの準備の様子を、画像を見ながら説明しました。子どもたちの知らないところで、PTAの皆様・地域の皆様が、伝統を守るためにご尽力下さる姿に、真剣な眼差しを向けて聞いていた子どもたちです。準備や片付けのご協力に心より感謝申し上げます。

写真は今年度10日（土）・16日（金）の準備と17日（土）の片付けの様子です。



今年は、PTAの皆様のご協力により、まゆ玉を準備しました



～6年生の声～

- ・どんど焼きで点火をした瞬間、勢いよく火が上がっていったのでびっくりしました。音は「どんどん」となっていて、色はきれいな濃い赤とオレンジ色になっていました。炎はとても大きかったです。小学校最後のどんど焼きができてよかったです。

- ・今年のどんど焼きはやぐらがどんどん燃えて崩れるタイミングが早かったです。これを見て「どんど焼き」の名前の由来は、どんどん燃える様子からきていることに納得しました。また、どんど焼きの最後に友達と一緒にまゆ玉を焼いて食べることができて、とても楽しかったです。自慢のどんど焼きなのでこれからも続いてほしいです。
- ・小学校生活最後のどんど焼きで、友達と一緒に夜を過ごせるのが楽しかったです。どんど焼きの点火をする役になり、本番ではとてもやりがいを感じました。竹を切るところから工程を見ていたので、どんど焼きを実施するときの大変さをとても実感しました。手伝ってくださった方々には、感謝の気持ちでいっぱいです。
- ・今年は、友達とまゆ玉を焼いて食べました。伝統の味がして、とてもよい思い出です。他にも点火の瞬間や燃えている様子を見られてよかったです。どんど焼きのために協力してくださった方々に心から感謝しています。
- ・小学校生活最後のどんど焼きになりました。下級生の頃は、「火がこわい」「音がこわい」など怖がっていましたが、今では力強くメラメラと燃える炎を見たり、花火のような音を聞いたりしているうちに、自然と元気になってしまいます。これからもどんど焼きの勇ましく燃える炎を思い出し、炎のように明るく元気に過ごしていきたいです。
- ・今年もどんど焼きで多くの思い出を作りました。今年も「どん」という大きな音やパチパチという音など、どんど焼きでしか聞けない音をたくさん聞くことができました。また、点火したとき炎が広がる様子も一瞬でしたがとてもきれいででした。どんど焼きはこの学校ならではの伝統行事なので、自分が大人になっても続けてほしいです。
- ・小学校最後のどんど焼きを経験しました。点火をしたら、火は激しく燃え上がり、大きな音がしました。激しく燃えるのがおさまり、近づいてみたらまだ熱くてびっくりしました。その熱で焼くもちがおいしかったです。この行事は一生の思い出として残ります。中学生になっても来て楽しみたいです。
- ・小学校最後のどんど焼きは、点火した瞬間に「ボーッ」と燃え上がりとてもきれいででした。PTAの方々のお陰でこのきれいなどんど焼きを見ることができました。これからもこの伝統行事が長く続いたらいいなと思います。
- ・いつまでも続く伝統行事のどんど焼きは、この学校の誇りで自慢だと思います。PTAの方々や地域の皆様の協力のお陰で、とてもすばらしいどんど焼きとなったので、とても感謝しています。小学校最後のどんど焼きはよい思い出となりました。これからもどんど焼きがずっと長く続いてほしいなと思います。
- ・今年のようにどんど焼きという行事ができるのは、PTAの皆様のお陰で、受け継ぐことができているからだなと改めて思いました。大切な行事だからこそ、皆様の思いをしっかり受け取って私達もその思いを忘れずに受け継いでいきたいです。

